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Kurztitel  
Wie barrierefrei ist Magdeburg?  

 
Der 03. Dezember ist der Internationale Tag der Menschen mit Behinderungen und wurde 
1992 von den Vereinten Nationen ins Leben gerufen. Dieser Aktionstag rückt das 
Bewusstsein der Öffentlichkeit für Menschen mit Beeinträchtigungen in den Mittelpunkt. Fast 
ein Zehntel der Gesamtbevölkerung in unserem Land hat eine Schwerbehinderung. Mit der 
UN-Konvention über die Rechte von Menschen mit Behinderungen können sich diese auf ein 
umfangreiches Regelwerk berufen. Die Konvention, zu deren Umsetzung sich Deutschland 
verpflichtet hat, gibt konkrete Vorgaben, wie ein gleichberechtigtes Miteinander umgesetzt 
werden sollte.  
 
Um einen Überblick über die Situation in der Landeshauptstadt Magdeburg zu bekommen, 
stellen wir folgende Fragen:  

1. Welche der öffentlichen Gebäude der Landeshauptstadt Magdeburg gelten aus Sicht 
des Oberbürgermeisters als barrierefrei? Was versteht der Oberbürgermeister hier 
unter „barrierefrei“? 

2. Welche der sich im Eigentum der Landeshauptstadt Magdeburg befindenden 
öffentlichen Gebäude verfügen über ein taktiles Leit- und Informationssystem? (Ein 
besonderer Fokus beim Beantworten der Frage sollte im Bereich der 
Bürger:innenbüros und der Ämter (z.B. Sozialamt) liegen.) 

3. Wie viele und welche Projekte/Initiativen zur Verbesserung der Teilhabe von 
Menschen mit Behinderung gab und gibt es in der Landeshauptstadt bzw. an 
welchen beteiligt sich die Landeshauptstadt? (Bitte für die letzten fünf Jahre 
aufschlüsseln.) 

4. Wie viele Pressekonferenzen des Oberbürgermeisters wurden in den vergangenen 5 
Jahren von Gebärdensprachdolmetschenden begleitet? 

5. Stehen für die Einwohner:innenversammlungen, die der Oberbürgermeister in den 
Stadtteilen abhält, Gebärdendolmetschende zur Verfügung? 

6. Sind alle Web-Angebote der Landeshauptstadt Magdeburg barrierefrei? Sind 
Webformulare für Menschen mit Sehbeeinträchtigung/Blindheit barrierefrei? Wo sieht 
die Stadt Defizite? 

7. Wie viele und welche Wohnungen im Gesamtbestand der kommunalen Wobau gelten 
als altersgerecht? Wie viele Wohnungen sind barrierefrei? Was versteht die Wobau 
unter „Barrierefreiheit“? Welche Einschränkungen wie z.B. Blindheit werden bei der 
Sanierung und beim Neubau von Wohnungen baulich berücksichtigt? 

8. Welche Hilfestellungen und Unterstützungen bietet das kommunale 
Verkehrsunternehmen (MVB) für Menschen mit Einschränkungen? Und wie bewerten 
Sie, sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, in diesem Zusammenhang die Tatsache, 
dass die MVB – nach eigener Aussage - zukünftig nicht mehr in den Sitzungen der 
AG Menschen mit Behinderungen vertreten sein möchte? 

9. Welche Möglichkeiten sehen Sie, um die Einrichtung barrierefreier MVB-Haltestellen 
zu beschleunigen? 
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10. Welche der öffentlichen Spielplätze in der Landeshauptstadt sind barrierefrei? 
Welche Spielplätze verfügen über barrierefreie Spielgeräte? 

11. Welche Unterstützung erhalten Kinder deren Eltern beeinträchtigt sind? Welche 
Anlaufstellen stehen diesen Familien zur Seite? 

12. Welche kommunal finanzierten Jugendeinrichtungen (Jugendtreffs) sind barrierefrei 
zugänglich? 

13. Wie viele Kinder mit Behinderung besuchen eine reguläre Grund-, Sekundarschule, 
ein Gymnasium oder eine IGS? 

14. Welche Schulen in der Landeshauptstadt sind barrierefrei? Wie sieht diese 
Barrierefreiheit aus? Welche Schulen verfügen über ein taktiles Leitsystem? (Bitte in 
Schulformen aufschlüsseln) 

15. Welche Horte in der Landeshauptstadt sind barrierefrei? Wie sieht diese 
Barrierefreiheit aus? Welche Horte verfügen über ein taktiles Leitsystem?  

16. Welche Kitas in der Landeshauptstadt sind barrierefrei? Wie sieht diese 
Barrierefreiheit aus? Welche Kitas verfügen über ein taktiles Leitsystem?  

17. Welche barrierefreien Angebote sind dauerhaft in der Stadtbibliothek/den 
Stadtteilbibliotheken verfügbar? Gab es in der Vergangenheit bei Veranstaltungen 
Gebärdendolmetschende? 

18. Welche barrierefreien Angebote stehen im Kulturhistorischen Museum und im 
Ottonianum zur Verfügung? 

19. Verfügen Theater und Puppentheater über zusätzliche Hilfsangebote für Menschen 
mit Einschränkungen? Wenn ja, über welche und sind diese Angebote dauerhaft vor 
Ort oder ausschließlich auf Nachfrage verfügbar? 

20. Wie viele Tickets je Vorstellung im Theater bzw. Puppentheater werden für Menschen 
mit Einschränkungen vorgehalten? 

21. Wie viele Vorstellungen waren in den vergangenen Jahren (bitte die letzten 3 Jahre 
auflisten) mit barrierefreien Angeboten versehen? (Audiodeskription, 
Gebärdensprache, leichte Sprache, Übertitelung, Induktionsschleifen etc.) 

22. Gibt es in diesen Häusern ein taktiles Informations- und Leitsystem für Menschen mit 
Seheinschränkungen und Blinde? Verfügen die Kultureinrichtungen der Stadt über 
Induktionsschleifen? Und wenn ja, in welchen befinden sich sowohl taktile 
Leitsysteme als auch Induktionsschleifen?  

23. Welche Chancen sieht die Landeshauptstadt Magdeburg im Bereich des 
barrierefreien Tourismus? Was gilt es hierfür vorrangig zu tun? 

24. Wie viele und welche Hotels verfügen über barrierefreie Zimmer, um Gästen mit 
Einschränkungen in der Landeshauptstadt einen Aufenthalt zu ermöglichen? 

25. Ist es möglich, Stadtführungen mit Gebärdendolmetschenden zu buchen? 
26. Welche Maßnahmen hat die Landeshauptstadt Magdeburg in den vergangenen 

Jahren ergriffen, um in der Verwaltung und den städtischen Betrieben Menschen mit 
Behinderungen einen Zugang zu ausgeschriebenen Stellen zu ermöglichen? 

27. Wie viele Arbeitsplätze in welchen Bereichen hält die Stadt für Menschen mit 
Behinderung vor? Wie viele davon sind augenblicklich vakant? 

28. Wie beurteilen Sie die viel zu geringe Anzahl akustisch signalisierter 
Lichtsignalanlagen in der Landeshauptstadt Magdeburg und was werden Sie 
unternehmen, um dem Abhilfe zu schaffen?  

 
Wir bitten um eine kurze mündliche Einschätzung zur Situation der Barrierefreiheit in der 
Landeshauptstadt Magdeburg und eine ausführliche schriftliche Antwort. 
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